

Sancti Spíritus, 2024: A la altura de su gloriosa historia (+Fotos)

Por: Arelys García Acosta



Durante 2024 Sancti Spíritus sobresalió por la estabilidad en disímiles programas de amplio alcance social.

Así lo volvimos a confirmar durante el 2024, año marcado por significativos acontecimientos.

UN 26 CON SELLO ESPIRITUANO

La historia no puede sepultarse; hoy somos porque hubo un ayer heroico. A sabiendas de ello, el Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de Cuba otorgó a la provincia de Sancti Spíritus la sede del acto nacional en ocasión del aniversario 71 del asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, celebrado en la Plaza de la Revolución Mayor General Serafín Sánchez Valdivia.

Salvador Valdés Mesa felicitó a los espirituanos por estar siempre “a la altura de su gloriosa historia

Ante el líder de la Revolución, Raúl Castro, y el presidente Miguel Díaz-Canel, acompañados por cinco mil espirituanos, Salvador Valdés Mesa, miembro del Buró Político del Comité Central del Partido y vicepresidente de la República, destacó la consagración del pueblo de esta provincia.

En este sentido transmitió, en nombre de la dirección del Partido y del Gobierno una merecida felicitación por tanto esfuerzo, y especialmente por sus resultados; “por haber sabido estar, una vez más, a la altura de su gloriosa historia, y de su tradición de lucha desde la etapa colonial hasta el presente”.

El miembro del Buró Político del Partido reconoció el vínculo permanente de la dirección de la provincia con las masas, lo cual permitió lograr en este territorio una estabilidad en programas de amplio alcance social relacionados con la educación, la cultura, el deporte, la salud y en otros sectores.

Deivy Pérez Martín resumió los resultados fundamentales alcanzados por la provincia gracias al empeño del pue

Image not found or type unknown

Durante la celebración de la efeméride moncadista, Deivy Pérez Martín, integrante del Comité Central del Partido y primera secretaria de la organización política en Sancti Spíritus, resaltó el desempeño integral del territorio en la última etapa.

“Ni los espirituanos ni los cubanos les fallaremos a la Revolución porque en nuestra tierra se habla de heroísmo y valentía y estamos convencidos de que sí se puede y que venceremos los obstáculos”, expuso.

La miembro del Comité Central del Partido hizo alusión a las numerosas acciones constructivas ejecutadas en la provincia dirigidas a mejorar la infraestructura y los servicios de sectores como educación, salud, cultura, deporte, turismo, agricultura, Comercio, comunicaciones y acueductos.

DÍAZ-CANEL EN SANCTI SPIRITUS

Al repasar lo acontecido durante 2024 en la provincia de Sancti Spíritus, sobresalen las visitas de trabajo realizadas en varias ocasiones a este territorio por el mandatario cubano Miguel Díaz-Canel, quien recorrió los municipios de Yaguajay, Cabaiguán, Jatibonico, La Sierpe y Sancti Spíritus.

Avanzar desde la innovación y con resistencia creativa fue la exhortación constante de Díaz-Canel al visitar los centros de entidades económicas e instituciones sociales y en los intercambios con los espirituanos.

Avanzar desde la innovación y con resistencia creativa fue la exhortación constante de Díaz-Canel en sus visitas

Image not found or type unknown

Al recorrer sitios de interés económico de La Sierpe, el mandatario cubano calificó a este pueblo de trabajador y laborioso. “Es este un municipio con muchas potencialidades, sólo produciendo arroz y con el desarrollo ganadero que se ha fomentado, hay un nivel de actividad agropecuaria alto”, resaltó.

Cada una de sus visitas de trabajo a la provincia devino amplio encuentro con dirigentes partidistas y gubernamentales y con directivos de esta región central, en los cuales, Díaz-Canel manifestó “ser muy estimulante ver cómo se ha enfocado aquí el trabajo, sobre todo, en materia empresarial, al lograr diversificar y potenciar los cultivos varios y la ganadería con cultura del detalle”.

APUESTAS POR LA VIDA

En un contexto signado por el déficit de insumos, medios de diagnóstico y de medicamentos, debido al impacto del bloqueo económico, financiero y comercial de Estados Unidos, Sancti Spíritus mostró resultados favorables en distintos indicadores de salud en el 2024; aval suficiente para que el territorio resultara acreedor de la sede del acto nacional por el Día de la Medicina Latinoamericana, celebrado el 3 de diciembre.

La provincia fue acreedora de la celebración, entre otras razones, por registrar una de las tasas de fallecidos por cada mil nacidos vivos más bajas de Cuba.

En las unidades de cuidados intensivos neonatales y pediátricos del territorio los niños graves y críticos, en su gr

Image not found or type unknown

En este sentido, el doctor Francisco García González, al frente del Programa de Atención Materno Infantil en la Dirección Provincial de Salud, resaltó el elevado nivel de supervivencia de los enfermos en las unidades de terapias intensivas neonatal y pediátrica, del Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos y del Pediátrico José Martí Pérez, respectivamente.

Sancti Spíritus sobresale, además, por el quehacer del Programa del Médico y la Enfermera de la Familia, que en el año 40 de su fundación se distinguió por el desempeño de quienes laboran en los más de 500 consultorios existentes en la geografía espirituana.

En 2024 la provincia sobresalió por el incremento de la esperanza de vida al nacer de los espirituanos de 79.10 años, por encima de la media nacional.

Igualmente, el sector dio prioridad al plan de mantenimiento constructivo e inversiones, en el que se trabajó en más de un centenar de centros de la Salud, con intervenciones en más de 280 objetos de obras.

Concluye 2024 y en 33 países de varios continentes, más de 800 profesionales de la salud de Sancti Spíritus hacen del acto de salvar vidas, el más humano de los empeños.

Uno de los logros científicos más novedosos de la Salud Pública espirituanas en 2024 resultó extender a los servicios de Ortopedia y Urología del Hospital Provincial General Camilo Cienfuegos, el empleo del Heberprot-P, en el tratamiento de las heridas de difícil cicatrización, experiencia que por vez primera se aplica en Cuba.

Al reconocer el trabajo de los profesionales del sector, el doctor Francisco Fernández Quintero, director general de Salud en Sancti Spíritus, afirmó que “no hay un solo miembro del ejército de batas blancas que no se haya crecido, en tiempos en los que el país también ha tenido que hacerlo, frente al bloqueo brutal de Estados Unidos”.

PUNTES DE AMOR

El 2024 dejó a los cubanos nuevas certezas: la hermandad se cultiva en tiempos difíciles. El paso devastador del huracán Oscar por el oriente de Cuba, y de Rafael, por el occidente, multiplicó la solidaridad y las historias sobre proezas de salvación humana y sensibilidad.

Eléctricos espirituanos repararon los daños que dejó el huracán Rafael en la infraestructura eléctrica de la provincia.

Image not found or type unknown

Hasta los municipios de Playa, en La Habana, y Güira de Melena, Artemisa, acudieron los integrantes del Contingente Serafín Sánchez Valdivia, de Sancti Spíritus, compuesto por una brigada de trabajadores de la Empresa Eléctrica, de Sancti Spíritus.

Yoanny Acosta Solenzal, director general de la entidad y al frente del contingente, reconoció el esfuerzo realizado por los más de 70 técnicos, especialistas y linieros que restablecieron el servicio eléctrico en el occidente.

Por estas jornadas de hazañas solidarias, el contingente Serafín Sánchez Valdivia de la Empresa Eléctrica, del territorio, recibió también la bandera proeza laboral que otorga la Central de Trabajadores de Cuba.

En la multitudinaria acción de denuncia se condenó el genocidio contra el pueblo de Palestina.

Image not found or type unknown

En Sancti Spíritus también fue noticia en 2024, la celebración en la Plaza de la Revolución Mayor General Serafín Sánchez Valdivia, de la tribuna abierta en reclamo del fin del genocidio israelí en Palestina, encabezada por el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

La multitudinaria demostración se desarrolló el 29 de noviembre, Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino. Entre versos y cantos épicos, estudiantes y jóvenes exigieron, en nombre de Cuba, el cese de la masacre de Israel en Palestina, un pueblo que ha sufrido en carne propia la colonización, las

intervenciones militares, los efectos del terrorismo y el asesinato de sus hijos, como bien denunciaron varios oradores.

OTROS SUCESOS EN PRIMER PLANO

Entre los hechos culturales más trascendentes acaecidos en esta provincia central de Cuba en 2024, figura la celebración del cumpleaños 510 de la fundación de las villas de Trinidad y Sancti Spíritus, ambas reconocidas por sus valores históricos y arquitectónicos.

A ello se suma la conmemoración del aniversario 36 de la declaración por la UNESCO del Centro Histórico de Trinidad y el Valle de los Ingenios como Patrimonio Cultural de la Humanidad, hecho que marcó un hito para esta urbe siempre colonial, con señales de modernidad.

En el ámbito deportivo resalta la participación del boxeador Alejandro Claro y la tiradora Lisbet Hernández en los Juegos Olímpicos París 2024. Desde el punto de vista colectivo sobresalió el equipo de boxeo de la provincia, campeón de la edición 60 del Torneo Nacional Playa Girón, hecho inédito en la historia de la provincia.

En el año 2024, el impacto del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba se tornó más que evidente en diferentes sectores económicos y sociales del país con expresiones concretas en los apagones del sistema eléctrico nacional debido a la carencia de combustible y dificultades en el acceso a la adquisición de piezas y equipos para el mantenimiento de las centrales termoeléctricas.

No menos significativo resultó el efecto de la política de hostilidad de la Casa Blanca en el sistema educacional, y más particularmente en instituciones educativas como la escuela Miguel Ángel Echemendía, de Sancti Spíritus, donde las carencias generadas por este flagelo comprometen el desempeño intelectual, emocional y social de los niños con necesidades educativas especiales que allí se forman.

Dificultades con el equipamiento, específicamente con la unidad de refracción, la cual hace cinco años no funciona por el deterioro de su lente; las carencias de lupas para los niños de baja visión y la falta de luminarias para las mesas abatibles devienen barreras para la salud y el desarrollo docente de estos escolares.

En este recuento informativo de lo acontecido en Sancti Spíritus durante el 2024 quedaron en el tintero otros sucesos no menos notables que tuvieron como protagonistas a los espirituanos, héroes y heroínas del pueblo cubano que como bien apuntara el presidente Miguel Díaz-Canel durante la última jornada del cuarto periodo de sesiones del Parlamento cubano en su décima legislatura “no creen en la derrota” porque son “héroes invencibles”.

***corresponsal de Radio Habana Cuba en Sancti Spíritus**

Foto 2, 3: Estudios Revolución

Foto 4: Alien Fernández

Foto 5: Arelys García Acosta

Foto 6: Empresa Eléctrica Sancti Spíritus

Foto 7: Juan Carlos Castellón

<https://www.radiohc.cu/especiales/resumenes/372658-sancti-spiritus-2024-a-la-altura-de-su-gloriosa-historia-fotos>



Radio Habana Cuba